

## UN MAESTRO PARA CARMINA

Cory Stearns, primer bailarín del American Ballet Theatre, mostrará lo mejor de su talento en noviembre en el Auditorio Nacional. **PÁGINA 17**

**PASA LISTA PARA DEDUCIR**  
Restar del pago de impuestos las colegiaturas es un beneficio para los contribuyentes, pero ojo al momento de presentar tu declaración.

reforma.com/consultorio

**C**  
CANCHA

**Congelado**  
CR7 fue castigado cinco partidos luego del empujón que le propinó al árbitro tras una expulsión. Volverá a jugar hasta el 20 de septiembre en la Liga.



MARTES 15 / AGOSTO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

70 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,630 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Destituye el SAT a funcionario por sobornos

# Arma aduanas red de transas

Pedía dinero para permitir el ingreso de autos chocolate y vendía patentes

REFORMA / STAFF

Además de los cárteles que disputan el control de las aduanas, ahora resulta que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) tiene al enemigo en casa.

Marcoflavio Rigada Soto, administrador central de Apoyo Jurídico de Aduanas, fue destituido por el SAT por recibir sobornos para apoyar de manera ilegal a empresas importadoras de autos chocolate, facilitar el tráfico ilegal de mercancías y traficar patentes para agentes aduanales.

Desde 2014, Rigada Soto había sido señalado de ser parte de una red de tráfico de influencias en la que se involucró a jefes de Aduanas del SAT, agentes aduanales, jueces y legisladores priistas.

Entre los políticos implicados en esa fecha se encontraban el legislador priista por el Edomex Héctor Pedroza Jiménez; el diputado y ex líder del PRI en Mexicali Enrique Acosta Fregoso; el ex priista Elí Topete Robles, actual militante de Movimiento Ciudadano en Mexicali, e Hiram Rojas Hernández, ex director de enlace legislativo

## ¿Quién era la cabeza?

MARCOFLAVIO RIGADA SOTO

- **2002.** Consejero económico de la Subsecretaría de Negociaciones Comerciales Internacionales en Ginebra Suiza.
- **2012.** Dir. en Marina Mercante en la SCT.
- **2013.** Ingresó al SAT como administrador central de Normatividad Aduanera y hasta el miércoles pasado era administrador central de Apoyo Jurídico de Aduanas. Litigó contra IFAI para que su nombre y cargo no se conocieran públicamente.



vo de la Comisión Especial de Aduanas de la Cámara de Diputados.

Ricardo Treviño Chapa, administrador general de Aduanas, ordenó una investigación, y Rigada fue destituido el miércoles de la semana pasada.

Según las indagatorias, el ex funcionario recibió hasta 3 millones de dólares de agentes aduanales y empresas importadoras para facilitar la importación de vehículos a México.

Fuentes cercanas al caso aseguran que Marcoflavio Rigada cobró altas cantidades con el argumento de que debía entregar dinero al titular de Aduanas, pero Ricardo Treviño lo descubrió y ordenó su cese.

Igual se le señaló de otorgar patentes aduanales a cambio de pagos millonarios.

Entre los implicados en

la red se encuentra Roberto Ruiz Armas, titular de la patente aduanal número 1656 con sede en San Luis Río Colorado, Sonora.

Incluso el propio Marcoflavio Rigada firmó la nueva patente en junio de 2013, cuando se desempeñaba como administrador central de Normatividad Aduanera.

Según la investigación del SAT, Roberto Ruiz ha importado cientos de autos a través de las empresas Cox Automotive y Auto Buylines Systems Inc., entre otras.

De acuerdo con las quejas presentadas, agentes aduanales con el apoyo de funcionarios de Aduanas en San Luis Río Colorado han realizado importaciones de manera ilegal, modificando fracciones arancelarias y reportando supuesta importación de vegetales para evitar revisiones.



## RESPONDE MADURO

El Presidente venezolano anunció ayer la realización de ejercicios cívico-militares a final de mes para la defensa de la soberanía, ante la amenaza de Donald Trump de considerar una opción militar contra el país caribeño. **PÁG. 15**



**Decomiso en el barrio**  
En un operativo en Tepito, policías de la SSP capitalina aseguraron 150 kilos de marihuana almacenados en una vecindad. **CIUDAD 8**

## Pedirá Coparmex incluir tema corrupción en TLC

VERÓNICA GASCÓN

El sector patronal lleva en la agenda de la renegociación del Tratado de Libre Comercio la corrupción en México.

“El tema de corrupción se ha presentado como una preocupación del Gobierno norteamericano. Nos parece que, si se negocia que se incorporen medidas que garanticen que haya mayor transparencia e integridad tanto en las negociaciones entre particulares como de los particulares con los gobiernos, ésta sería de las aportaciones importantes que puede tener la renegociación”, expresó Gustavo de Hoyos, presidente de Coparmex.

Detalló que la Coparmex representa a México ante el brazo empresarial de la OCDE, que tiene un comité anticorrupción.

“Lo que se podría proponer es que estas mejores prácticas que ahora están a nivel de recomendación pudieran incorporarse (en las discusiones)”, subrayó De Hoyos.

Por ejemplo, en las “Líneas Directrices de la OCDE para Empresas Multinacionales”, el organismo internacional recomienda que las empresas no deberán ofrecer, prometer, dar, ni solicitar, directa o indirectamente, pagos ilícitos u otras ventajas indebidas para obtener o conservar un contrato u otra ventaja ilegítima.

Otro ejemplo es que en la última evaluación de Transparencia Internacional sobre la aplicación de la “Convención de la OCDE para Combatir el Soborno Transnacional”, México salió entre los países peor evaluados por la “mínima o nula” implementación de un sistema anticorrupción.

El reporte dice que México no inicia investigaciones sobre delitos de soborno transnacional; dichas investigaciones no llegan a los tribunales, y los tribunales no enjuician ni condenan a individuos o empresas señaladas por soborno.

## El Tratado a revisión



### VA TRUDEAU POR 6 OBJETIVOS

Canadá busca un acuerdo progresivo en la renegociación del Tratado de Libre Comercio, según las metas presentadas ayer por su Canciller, Chrystia Freeland.



### CULPA TRUMP A DEMÓCRATAS

El Presidente estadounidense responsabilizó al Partido Demócrata de los acuerdos comerciales vigentes de EU, cuando varios fueron negociados por republicanos. **PÁGINA 16**

### NO BAJAN DÉFICIT

La balanza comercial entre México y EU creció 13.2%, con envíos nacionales por 155 mil 80 millones de dólares, en el primer semestre, según la Oficina del Censo de EU.

### NEGOCIOS

### PIDEN CUMPLIR LO PACTADO

La Asociación Nacional de Transporte Privado dijo que la renegociación del Tratado abrirá la posibilidad para que EU y México pacten el cumplimiento de lo que el primero no respetó: facilitar el transporte transfronterizo.

## Exigen al INE investigar si hay liga Odebrecht-PRI

REFORMA / STAFF

Las dirigencias del PAN y del PRD exigieron investigar si los sobornos que recibió Emilio Lozoya por parte de Odebrecht en 2012 fueron destinados a la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto.

REFORMA publicó ayer documentos que acreditan transferencias de la empresa brasileña por 3 millones 140 mil dólares al entonces coordinador de vinculación internacional de la campaña de Peña Nieto.

“Este tema de Odebrecht es más grave aún porque resulta que no sólo recibieron

dinero ya estando en el Gobierno, sino desde la campaña electoral (de 2012). Exigimos una investigación a fondo”, dijo el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya.

“Exigimos que el Presidente explique qué hay detrás de estas declaraciones que han hecho los empresarios de Odebrecht en torno a que aportaron recursos a su campaña”, planteó a su vez la secretaria general del PRD, Beatriz Mojica.

El presidente del INE, Lorenzo Córdova, y el titular de la FEPADE, Santiago Nieto, dijeron estar dispuestos a investigar siempre y cuando haya denuncias.



**Parodian en musical a Trump**  
“Me the People”, una puesta en Broadway, aborda en cada función –y se adapta a la coyuntura– los temas más controvertidos de la Administración del republicano. **GENTE**

## Convierten a Jalisco en paraíso de lavado

ROLANDO HERRERA

Afinadas de las empresas afincadas en México que han sido boletinas en Estados Unidos por blanquear activos para el narcotráfico están asentadas en Jalisco.

La Oficina de Control de Bienes Extranjeros (OFAC por su siglas en inglés) ha fichado a 300 empresas pre-

suntamente dedicadas al lavado de dinero, y, de ellas, 156 tienen domicilio fiscal en Jalisco.

Están concentradas en Guadalajara, Zapopan y Puerto Vallarta.

La última red de lavado destapada por el Departamento del Tesoro, con base en Guadalajara y Zapopan, es la de Raúl Flores Hernán-

dez, en cuya estructura quedaron implicados el futbolista Rafael Márquez y el cantante Julián Álvarez.

Samuel González, quien fue titular de la Unidad Especializada en Delincuencia Organizada (UEDO) de la PGR, indicó que esto obedece a que desde los años ochenta esa entidad fue la base del entonces Cartel de Jalisco, lide-

rado por Rafael Caro Quintero, que después derivaría en el Cartel de Sinaloa.

Después de Jalisco, Sinaloa es el Estado que concentra más empresas vinculadas al lavado de activos, al sumar 47; le siguen Baja California, con 38; la CDMX, con 22; el Edomex, con 9; Nuevo León, con 6, y otras entidades con menor incidencia.

610972000016